

Desde su nacimiento el 5 de Enero de 1728, con la Real y Pontificia Universidad de San Jerónimo de La Habana, los estudios médicos, según los historiadores (1), han sido en nuestro país los efectuados con mayor rigor, sobre todo a partir de las transformaciones sociales producidas después del triunfo de la Revolución, con resultados muy relevantes, como atestiguan el nivel de salud y la cobertura y calidad de la atención de salud de nuestra población (2), así como los programas de ayuda médica a países hermanos (3).

Heredero de una rica tradición, el Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana, que originó ya en la era de la Revolución las restantes instituciones de educación médica del país, asume con renovados bríos y esperanzas la misión que nuestra sociedad ha encargado a los Centros de Educación Médica Superior: la formación de las nuevas generaciones de profesionales de la salud en pre y posgrado, la educación permanente de todos los egresados, la elaboración como Centro Rector de los planes y programas de estudios, la asesoría a escala nacional e internacional de la puesta en marcha de facultades y escuelas de Ciencias Médicas y programas educativos afines, el desarrollo de investigaciones y de investigadores, la extensión a la sociedad de actividades de carácter político-social, cultural y relacionadas con los servicios y sistemas de salud, en cuanto a promoción, prevención, diagnóstico y tratamiento y rehabilitación, así como fomentar el proceso de integración docente-asistencial-investigativa.

Con el propósito de reflejar la labor creadora de nuestra familia universitaria, entendida no solo como los profesores, alumnos y trabajadores de nuestro Centro, sino extendida a todos los colegas y compañeros de los restantes centros del país y, por qué no, de otras instituciones universitarias de países hermanos, estamos inaugurando esta revista electrónica que aspira a consolidarse como un vehículo de intercambio científico y cultural que propenda a la solidaridad, la paz, la amistad y el bienestar de nuestro pueblo y de todos los pueblos del mundo.

Convocamos así a todos los interesados a mantener contacto desde ya con nuestra Revista y considerarla un recurso dispuesto a dar cabida a su producción intelectual, científica y cultural. Pueden enviar los artículos a nuestra dirección electrónica, ajustados a los requisitos que expresamos en este número.

Los trabajos y artículos serán sometidos a arbitraje y criterio del consejo editorial; de ser necesario, serán devueltos electrónicamente a fin de enmendar o perfeccionar la presentación.

En este número damos a conocer los integrantes del consejo editorial y del comité consultor. Ud. puede dirigirse al presidente del consejo o a cualquiera de sus integrantes, con la seguridad de que será atendido.

Es nuestra intención iniciar este esfuerzo editorial con una periodicidad inicial bianual, la cual pensamos pueda ser aumentada en el transcurso del tiempo, en la medida en que ganemos en experiencia y dispongamos de material publicable de alta calidad.

Con un cordial saludo nos despedimos, reiterando nuestra disposición a sostener este vehículo de información, formación, e intercambio científico y educativo, con la mística de la globalización de la solidaridad y la amistad.

Dr. José A. Fernández Sacasas

Bibliografía

1. R. Tro Pérez: Panorama del Desarrollo de los estudios médicos en Cuba. Jornada Científico-pedagógica del ISCM-H. Empresa Poligráfica del MINSAP, La Habana, 1979.
2. Cuba. MINSAP. Anuario estadístico 2000, La Habana.
3. F. Castro Ruz: Discurso Acto Día de la Medicina Latinoamericana. ELACM., La Habana, 3 de diciembre de 2001.